

Rapport moral (AG 2023)

(samedi 15 avril à 17h) Au Vieux Châtelet

Chers amis du département,

Chers amis des gorges,

Chers amis du plateau,

Chers amis de la rive droite du Rhône,

Chers amis de tout le menhir,

Voici le 134^e rapport moral de l'association ! Il porte sur l'année 2022, il est donc encore marqué par les vicissitudes entrainées par la Covid. La pandémie était en effet encore très présente dans la première partie de l'année dernière, elle nous a de nouveau obligés à limiter quelques activités.

Le fonctionnement de l'association :

En 2022, notre AG s'est tenue le 14 mai à 17h dans la salle du premier étage du Béret basque, dans le 10^e arrondissement. Comme il est précisé sur le PV de cette AG, 44 membres étaient présents ou représentés.

Nous nous sommes retrouvés en CA les 23 juin et 21 septembre.

En 2022, nous avons eu 85 adhérents, ce qui correspond à 127 membres (adhésions couples). Les prix des adhésions restent inchangés : couple ou association : 50 €, personne isolée : 40 €, Étudiants ou jeunes : 20 €.

De plus en plus de personnes adhèrent directement en ligne, en passant par notre site internet.

Enfin, pour la partie fonctionnement, n'oublions pas la très efficace Céline Brière, notre assistante administrative ardéchoise qui habite à Sainte Eulalie. Nous la remercions pour le travail accompli.

Découverte du patrimoine ardéchois :

Le 4 août 2023, nous nous sommes retrouvés à Labeaume pour la sortie d'été. Après avoir visité les jardins suspendus de Récatalou et après avoir visité le village, nous nous sommes restaurés sous les grands arbres du restaurant l'Ardenave, en bordure de la rivière. L'après-midi, la visite de la maison Unal nous a transportés bien loin de l'Ardèche, dans la décoration des années 70. Merci à Madame Unal d'avoir ouvert les portes de sa maison, ainsi qu'à Jean-François Fialon et à Madame Balazuc de nous avoir présenté les recoins les plus secrets de ce village de charme.

Convivialité:

Le 15 novembre dernier, nous étions une quarantaine à nous retrouver *Aux noces de Jeannette* pour un dîner convivial : sous des lustres se reflétant à l'infini grâce à de multiples miroirs, 9 tables rondes étaient dressées pour nous accueillir. Richard Rocle, chef étoilé de l'Auberge de Montfleury nous a honoré de sa présence et nous a présenté l'association des *Toqués de l'Ardèche* qu'il préside, tout en nous expliquant sa démarche : produits locaux, circuit court, le meilleur de l'Ardèche...

Le Noël des petits Ardéchois n'a pas été proposé en 2022. En 2021, cette sortie n'avait pas attiré les foules. Effet Covid ou période avec moins de bambins ?

Action mémorielle:

Notre association n'a pas commémoré en 2022 les Ardéchois qui ont combattu autour de Vernon. En effet, la mairie ne le souhaite plus depuis trois ans.

La communication:

En 2021, l'association a proposé quatre numéros de son journal, l'Ardèche parisienne, même quasiment 5 ! Comme vous le savez, chaque numéro présente maintenant un dossier thématique.

Le n° 1105 a montré que le superlatif pouvait être utilisé pour parler de l'Ardèche dans bien des domaines.

Le n° 1106 est allé à la découverte des religions : les discrètes vallées ardéchoises permettent de mieux entrer dans le silence du mysticisme.

N° 1107 ne regardait pas le ciel, mais la terre : les dessous de l'Ardèche y ont été évoqués : ce numéro a fait le point sur l'état des recherches archéologiques et géologiques.

N° 1108 ne proposait pas de regarder en haut ou en bas, mais autour : la présence de l'Ardèche ailleurs qu'en Ardèche a été recherchée.

Quant au numéro 1109, il peut figurer à la fois dans le rapport moral puisqu'il a été envoyé le 31 décembre 2022, et dans le rapport d'orientation, puisqu'il a été lu en 2023... Mais deux ans ne sont pas un luxe pour évoquer un dossier au combien brûlant, le réchauffement climatique.

L'Amicale peut remercier le comité de rédaction composé uniquement de bénévoles : dans l'ordre alphabétique, Jean-Marie Bayle fait danser les phrases, Clélia Brunel fait danser l'éditorial, Marie-Françoise Chabriol fait danser les villages, Odile Prévost fait danser les sourires. En 2022, nous avons fait aussi appel à des rédacteurs occasionnels : toujours dans l'ordre alphabétique, Gérard Chaurand nous a fait toucher la sève des arbres, Patrice Caillet nous a fait entrer dans un parchemin, Pierre Court nous a fait gratter la terre, Gérard de Lacharrière nous a donné les résultats des élections, Yvonne Leclère nous a fait goûter au ciment Lafarge, Astrid Marchial Tauleigne nous a fait entrer dans une olive ; avec Élisabeth Meyrand, nous avons pris le train en faisant une escale au Sénat. Même le parc des Monts d'Ardèche a bien voulu nous proposer un article sur l'urgence climatique en Ardèche.

Le prochain numéro sera le 1111! Tout comme l'Andouillette est A A A A A L'Ardèche parisienne sera donc cet été 1 1 1 1. Avouons que ça donne faim : toute personne désireuse de rejoindre l'équipe en écrivant des articles parfumés à l'andouillette est la bienvenue.

Autre outil de communication : Le site Internet de l'association est régulièrement alimenté. Le site est tactile, ergonomique, fonctionnel. Mais vous le savez déjà, puisque vous êtes nombreux à l'utiliser pour payer les adhésions et les manifestations.

Odile Prévost exprime sa virtuosité sur Facebook. Elle met tellement d'informations sur la toile qu'on la confond parfois avec Spiderwoman.

Enfin Céline Brière, dont j'ai déjà parlé, sert de liant à l'association, même si elle reste làhaut sur la montagne à plein temps ; ses mails sont un peu la béchamel des Ardéchois à Paris. Que toutes les personnes citées soient remerciées pour leur participation.

Culture:

Aucune visite n'a été proposée en 2022. Marie-France Chabriol, qui s'occupait de les organiser, n'a plus assez de temps actuellement. Patrick Juré, le mari de Béatrice Rigaud-

Juré, envisage de reprendre le flambeau et de s'occuper d'en organiser. À suivre...

L'entraide solidaire ardéchoise :

Les bourses Jean Nohain ont été distribuées : les bénéficiaires étaient Fadwa El Bayane du Teil pour la première qui a été reçue au bac santé avec la mention très bien et Théo Theron du Pouzin pour la seconde. Ce dernier a brillamment passé son bac MELEC (métiers de l'électricité), il a eu aussi la mention très bien. Les deux souhaitent pouvoir

faire leur parcours professionnel en Ardèche.

Comme on le voit, malgré la situation sanitaire qui était encore pesante pendant le premier semestre 2022, notre association a pu fonctionner correctement, même si nous nous sommes retrouvés un peu moins souvent que dans le passé. Le rapport d'orientation permettra de constater que nos activités continuent de retrouver une normalité, et le rapport financier montrera que, malgré la baisse des adhésions qu'ont connues les associations pendant la période Covid, nous sommes arrivés à parfaitement

équilibrer les comptes.

L'association remercie les généreux donateurs de 2022, en particulier la Banque Delubac qui fait passer un encart dans le journal, et la maison Imbert dont les tubes nous lavent l'esprit avec délicatesse.

Enfin, je vous rappelle qu'une association vit grâce à ces adhérents. Pensez à régulariser vos cotisations si ce n'est fait.

Merci de votre attention.

Benoît Pastisson